



千塚小

学校だより



# ふるさと

令和4年7月号  
ホームページ用

創立150周年記念

宮ねぎの妖精



千塚あいちゃん



宮ねっち

栃木市立千塚小学校  
文責：校長



植物園のイラン

異例の梅雨明け宣言の早さに驚くとともに、酷暑続きのため、熱中症の予防に意を用いる毎日を過ごしています。熱中症計の暑さ指数(WBGT)を確認しながら、校庭での活動を制限し室内で過ごしたり、こまめに水分補給をさせたり、会話をせずにマスクを外して登下校させたりしています。

6月24日(金)には、「引渡し訓練」を実施しました。コロナ禍のため、ここ数年実施できなかったのが、学校として最も「引き渡す可能性の高い状況」として『雷雨』を想定しての動きを確認させていただきました。①児童は各教室で待機させ、2学年ごとに時間差を設けて来校いただく ②学年と名前の確認後、放送で児童を呼び出す ③誰に引き渡したかをチェックし引渡し後一方通行でお帰りいただくなど、工夫して計画しました。ご多用のところ、ご家族の皆様のご協力のおかげでスムーズに実施することができました。さらに反省点を出し合い、次回引渡しの際の改善点を話し合いました。大気が不安定な時季です。特に気温が高い日の午後などは、児童が下校する頃の天候次第で、歩いて下校することが危険であると判断した場合には、『学校に待機』させたり『引渡し下校』をお願いしたりすることがあるかもしれません。一斉メール配信によりお知らせいたしますので、ご確認をお願いいたします。また学校を出てから下校中に急に雷が近づいてきた際には「こどもSOS」のお宅に避難させていただくよう指導しています。児童が迷っていて駆け込めない危険なので、ご家庭や地域の皆様からお声掛けをお願いいたします。



もうすぐ夏休みになります。ご家庭での過ごし方や地域での見守りへのご支援・ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

## 授業や校外学習・体験活動・集会活動などを通して…多くの気づきがあり、学びを深めています。



**2年生：町探検**…6/23(木)  
5班に分かれて出かけ、千塚の地域のよさにたくさん気づきました。



**3年生：地域めぐり**  
…6/2(木)・21(火)・28(火)  
それぞれの地区の特徴や違いにも気づきました。



**4年生：宿泊学習**…6/16(木)・17(金) 1泊2日  
太平少年自然の家での様々な体験、大中寺の七不思議、ハイキングなどを通して、自然の素晴らしさや友達の大切さなどに気づき17人の友情を深めました。



**6年生：吹上中学校訪問**…6/14(火)【小中一貫教育の取組】  
自転車で行って、教務主任の先生や生徒指導主事の先生の話聞き、授業を参観してきました。「中学校」への不安が減り、少し身近に感じられたようです。憧れや目標をもって生活していこうという意欲が高まりました。



**5年生：英語集会**…6/24(金)  
ALTの先生の母国フィリピンの遊びをオンラインで説明し、各教室で進行し盛り上げて、全校で一緒に楽しみました。



**1年生：学校探検**…6/7(火)  
班ごとに2回目の探検に行き、普段見られないものを見せてもらった疑問を解決したりして、学校のよさにたくさん気づきました。



**3・4年生：音楽集会**…6/22(水)業間の時間  
感染症と熱中症予防のため、体育館に集まらずに行いました。演奏しているところを録画し、各教室で視聴しました。子どもらしい歌声や楽器の演奏を楽しむことができ、みんなで大きな拍手を贈りました。



## 全校集会「栃木県民の日」

ふるさと学習とふるさと理解・千塚小ならではの教育 ⑩/12

6月15日(水)の業間の時間に体育館で全校集会を行いました。ちょうど「県民の日」だったので、栃木県の歴史や名前の由来等について校長が話をしました。明治6年に誕生した「栃木県」は「千塚小」と同じ150年になります。学校では、いろいろなところで「ふるさと学習」に力を入れていますが、私たちのふるさと「栃木県」に生まれたこと、育ったことを誇りに「思い、ふるさとを大切に育てていきたい」と思います。



なります。学校では、いろいろなところで「ふるさと学習」に力を入れていますが、私たちのふるさと「栃木県」に生まれたこと、育ったことを誇りに「思い、ふるさとを大切に育てていきたい」と思います。



## 150周年記念式典に向けて

家庭や地域との連携・協働・経営の柱②/6

6月28日(火)に「150周年記念総務部会」が開催されました。実行委員長の〇〇様を中心に、歴代PTA会長、各部・学校代表が出席し、これまでの進捗状況を報告し、今後の取組内容を確認し、役割分担などをしてくださいました。150周年記念総務部会の様子別紙のご案内のとおり、記念式典は、令和4年9月15日(木)にとちぎ岩下の新生姜ホール(栃木文化会館)で開催する予定です。また今年度は2年ぶりに「えのき祭」も実施しようとPTAで計画を進めています。保護者・地域の皆様のご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。



## 「水遊び」「水泳学習」

体力向上・運動量確保 ⑩/12

6月2日(木)のプール清掃の後、校内放送での「プール開き」と代表職員での「お清めの儀式」、さらにプール管理等の職員研修を行って、「水遊び」「水泳学習」の授業を行っています。連日朝から気温の上昇が激しいので、急きょ1・2時間目にプールの使用ができるよう、時間割を組み直しました。また複数の教職員で指導にあたり、熱中症と感染症予防対策をとりながら、安全に楽しく学習を進めています。児童自身が自分で決めたいめあてに向かって、体力向上に努めています。



## よいところ見つけ ありがとうの友達

ありがとうの木・千塚小ならではの教育 ④/12

毎月10日を「ありがとうの日」として、友達の「よいところ」や「ありがとう」を給食時の放送で紹介しています。

児童の書いたカードを、アシストネットの皆様が昇降口の「ありがとうの木」コーナーへきれいに掲示していただきました。



ありがとうのお友達(6月)

## 交通安全教室

安全を保証する力・経営の柱 ③/6



6月13日(月)に1~4年生、20日(月)に5・6年生を対象に実施しました。栃木市交通防犯課の方を講師にお招きし、道路の歩き方や横断の仕方、自転車の乗り方について体験を通してご指導いただきました。学んだことを常に意識し、交通安全に留意して生活していけるよう、ご家庭での声掛けをお願いいたします。一緒に歩いたり自転車に乗ったりする機会をとらえて、家の周りの危険箇所等を具体的に確認していただくと、より効果的だと思います。



1~4年生:道路の横断体験



5・6年生:自転車の乗り方体験

## 3年 リコーダー講習会(鑑賞会)

多様な人との関わり・学習への意欲の向上 ⑥/12

6月17日(金)に行いました。とても楽しくて、児童も教師もぐっと虜(とりこ)になってしまいました。指使いやタンギング等の演奏のこつを教えていただき、児童の吹くりコーダーの音色が変わることがはっきりと分かり、「やるスイッチ」がONになりました。いろいろな種類の笛を使っての演奏会では、会場中が魅了され、心がほっこりあたたかくなりました。



先生による演奏の様子

## 放課後教室

学力を保証する力・経営の柱 ⑤/6

希望者を募り、24名の児童を対象に、6月22日(水)から始まりました。指導者は、本校の学校支援員の先生と、本校の卒業生で大学生の〇〇先生(昨年度はスクールサポートスタッフとして勤務していただきました)にお引き受けいただきました。児童の学ぶ意欲と基礎・基本の定着を図る機会としていきます。



## 表彰の記録 ※6/15伝達 ~おめでとございます!~

<第12回栃木市春季学童野球大会>  
・準優勝...千塚学童クラブ

<第23回栃木市春季学童フットベースボール大会>  
・優勝...箱西



<第26回下都賀ジュニア陸上競技大会 市の部>  
・男女混合4×100mリレー 第3位...TOJ・Cチーム

## ありがとうございます。

↓吹上地区長寿会 様より



吹上地区より、花の苗のプランターをいただきました。正門の近くで大切に育て、「花いっぱい」していきます。



吹上地区まちづくり協議会 福祉環境委員会 様より↑

千塚小・ホームページ <https://tm2.tcn.ed.jp/chiduka-es/>  
日頃の様子をご覧ください。QRコードから、スマートフォン等でもご覧いただけます。



